













Montag, 17. Juni 2019

BAD DÜRKHEIM LAND

## Karten auf den Tisch

Gegenüber: Als "Rommé und Wein" firmieren die Stadtmeisterschaften, die Rainer Fries organisiert. Der Dürkheimer ist nicht nur ein begeisterter Romméfan, sondern spielt auch Skat.

Von TanjA nehrdich



Rainer Fries hat beim Romméspiel alle Karten abgelegt, die schaut sich Petra Tessarek an. ( Foto: neh)

Die Chemie macht das Rad zum Renner.

Mit der Chemie als Tandempartner wird das Fahrradfahren immer komfortabler und sicherer. Das Ziel: eine gesunde und nachhaltige Mobilität, die Spaß bringt.

Ihre Chemie.















i

«Bad Dürkheim.»Rainer Fries hat ein freundliches offenes Wesen, man merkt ihm an, dass er gern in Gesellschaft ist. Seiner Leidenschaft Rommé widmet der frühere Industriekaufmann viel Zeit, plant sogar seinen Urlaub nach den Terminen von Turnieren. Gut, dass seine Frau Barbara ebenfalls Rommé spielt. "Früher habe ich Skat gespielt, da war sie dann alleine zu Hause", erzählt der 66-jährige Vater eines Sohnes. Seitdem er vor elf Jahren zu Rommé gewechselt ist "kommt sie mit".

Fries hat schon als Kind seinem Vater beim Skat zugeschaut und generell gerne Karten gespielt. Bei der Bundeswehr habe er seine Skattechnik dann "verfeinert", berichtet Fries. Vor 42 Jahren gehörte der gelernte Maschinenschlosser zu den Gründungsmitgliedern der "Worschtmarktbube", des 1. Skatclubs Bad Dürkheim. Er hat sich in Skatverbänden engagiert, war ständiger Vertreter des Präsidenten des Skatverbands Rheinland-Pfalz/Saarland.

Beim Verbandstag des Deutschen Skatverbandes 2007 "hat man mich zum Rommébeauftragten für den Südwesten gemacht, seitdem spiele ich Rommé", erzählt Fries, wie er zu diesem Spiel kam. Er scheint es schnell gelernt zu haben, gleich 2008 hat er in Dresden den Deutschen Pokal geholt. Skat spielt er immer noch regelmäßig, so hat er am 30. Mai den "Worschtmarktbube"-internen Vatertagspokal gewonnen.

Barbara Fries spielt schon viel länger Rommé als ihr Mann, früher aber seltener. Das Ehepaar spielt bei den 2008 gegründeten Romméfreunden. Bei deren Treffen kann es auch schon einmal spät werden, wenn einige der Spieler, überwiegend Frauen, noch eine Serie spielen möchten.

Beim Rommé ist der Frauenanteil hoch, bei den Dürkheimern sogar sehr. Zwei Männer und neun Frauen gehören zu den Romméfreunden. Und es ist wohl eher ein Spiel für ältere Menschen. "60 plus", bestätigt Fries. Er selbst hat vor seinem 60. Geburtstag mit dem Geselligkeitsspiel, wie er es nennt, angefangen.

Es gibt alljährlich einige Turniere. Bei denen ist Fries häufig als Organisator oder Turnierleiter im Einsatz. Seine Frau unterstützt ihn manchmal dabei, sie sei seine Sekretärin, sagt sie lächelnd. Diese Aufgabe von Rainer Fries ist der Grund, warum der Urlaub sich nach dem Turnierplan richten muss. Wobei die Reisen zu den Turnieren, durchaus auch als Urlaub taugen. "Rommé und Wellness" in Bad Salzschlirf,

Kieler Woche-Rommé-Turnier oder "Rommé und Wein" in Bad Dürkheim sind einige der Titel der Turniere.

Eine Serie beim Rommé geht über 15 oder 20 Spiele, je nachdem, ob man zu dritt oder viert spielt. Gespielt wird mit zwei Spielen à 52 Blatt plus Joker, also insgesamt 110 Karten. Nun geht es darum Sätze zu sammeln und auszulegen. Wer als Erster alle Karten abgelegt hat, gewinnt das Spiel. Dann wird gewertet. Aber um Rommé zu verstehen, muss man es spielen, versucht Fries gar nicht erst, einem Laien das Spiel zu erklären, sondern lädt stattdessen zum Zuschauen oder Mitspielen ein. Mit der Zeit komme die Erfahrung.

Vom 20. bis 22. Juni sind die Bad Dürkheimer Stadtmeisterschaften, die unter dem Titel Rommé und Wein firmieren. Vor zwei Jahren war Fries dabei kein sehr höflicher Gastgeber. Er gewann den Pokal in der Einzelwertung und die Tandemwertung zusammen mit seiner Frau Barbara. Fries freut sich auf dieses Turnier und auch auf den gemütlichen Teil, bei dem es zusammen mit den Gästen aufs Weinfest geht.

Info

Die Romméfreunde Bad Dürkheim treffen sich regelmäßig donnerstags, 19 Uhr, in den Räumen der Arbeiterwohlfahrt zum Clubabend. Gäste sind willkommen. Kontaktaufnahme unter der Telefonnummer 06322 5158.



## DIE RHEINPFALZ - MESSENGER SERVICE

Top informiert per WhatsApp & Co.



Starte jetzt deinen Messenger-Service! ~



**PFALZ-TICKER** 

## <u>Fußball-WM: DFB-Elf stürmt ins Achtelfinale</u>

Befreit vom Druck ist die deutsche Frauenfußball-Nationalmannschaft als Gruppenerste ins WM-Achtefinale gestürmt. Die Mannschaft von Bundestrainerin ...

<u> Mannheim: SV Waldhof startet gut gelaunt in die neue</u>

<u>Mit reichlich Rückenwind sind die Fußballer des SV Waldhof in die neue</u> Saison gestartet. Der Drittliga-Aufsteiger absolvierte vor 150 Zuschauern

<u>das ...</u>

<u>Bruchsal: Unbekannte Wasserleiche</u> <u>treibt im "Fahrteich-See"</u>

<u>Am Montagvormittag wurde die Leiche einer</u> <u>bislang unbekannten Frau im "Fahrteich"-See</u> <u>bei Bruchsal-Büchenau aufgefunden. Wie die</u> <u>Frau zu Tode ...</u>

<u>mehr</u>

<u>mehr</u>

weitere Artikel aus dem Ressort ...